

上中だより

=第1号=

令和 6 年4月 23 日 練馬区立上石神井中学校

校長平野茂

あいさつ **じ**かんを守る **み**だしなみ ことば遣い **し**せい

~あじみこし~

4月の色: 黄丹色

令和6年度が始まりました。よろしくお願いいたします。

→ 和6年度が始まりました。よろしくお願いいたします。133名の新入生を迎え、全校生徒393名でスタートしました。令和4年度新入生(現3年生)は111名、令和5年度(現2年生)は146名でした。令和7年度に121名以上の入学がありますと、全学年4クラスとなります。魅力ある学校づくりを進め、選ばれる学校となるよう努めてまいります。

始業式

4月8日(月)に | 学期の始業式を行いました。 始業式の前に、着任式を行い新しく赴任された教員の 紹介を行いました。4ページに紹介しております。

始業式では、校長から新年度の抱負として、「あじみこし」を実現してほしいことなどを話しました。2 年生の代表生徒が新年度の抱負を話しましたので紹介します。

新年度の抱負

今日から私たちは新たなスタートを切ります。私は、2年生になって 1年生とは違う学習や生活が待っていると思います。そして、特に変わることが、後輩ができるということです。そこで、皆さんに問いたい事は、後輩ができる中で、どのように学校生活を送るべきでしょうか。昨年度と変わらずそのまま過ごすのか、はたまた目標を持ってこんな二年生になりたいと思われるようなお手本となるのか、私たちは今変わらなければなりません。

その一歩として目標を立てる、挑戦をするということが大事だと考えます。私の目標は、受験を見据えた学習をすることです。部活動や習い事で忙しく、限られた時間の中でどう工夫して時間を作るか、効率の良い勉強方法を考えるか、そこが、大切になってくると思います。日々の学習に加え、学校生活での授業態度、言葉遣い、課題への取り組み、そのような点も目標の I つです。それを一つ一つこなすことで小さくても結果がついてきます。2年生全体では、職業体験やスキー移動教室などの行事が予定されています。

そこで求められるのが集団でのマナーや規律を守ることです。それは、普段の生活から身に付けておかなければなりません。楽しい学校生活を送るためにも「あじみこし」を意識して過ごしましょう。

新しく赴任された先生方や、新たな学級の仲間との出会いを大切にし、コミュニケーションを取り合いましょう。そして、いろいろな体験や友達との交流を通して、学校生活を楽しみ、多くの思い出を作っていきましょう。

入学式

4月9日(火)に第66回入学式を行いました。雨が降っていたので、ゆっくりと花を楽しむことが難しかったかもしれませんが、桜は新入生の入学を待っていたかのように満開でした。

歓迎の言葉では、新3年生の代表生徒が温かい言葉で迎え入れ、誓いの言葉では新入生の代表生徒が、中学校生活の抱負を話しました。

校長式辞では例年伝えていますが、本校の校訓「探究・誠実・協働・健康・共生」について、それぞれの意味を話し、中学校3年間で実現してほしいと伝えました。 誓いの言葉と歓迎の言葉を紹介します。

誓いの言葉

校門の桜の下を通り抜け、爽やかな春の風とともに今日この良き日を迎えることができました。このような素晴らしい日に盛大な入学式を開いていただきありがとうございます。3月まで小学校に通っていた私たちは中学生になることに大きな期待と喜びで胸を膨らませています。異なる小学校から集まってくるこの 133 人のメンバーで充実し、楽しい中学校生活を送りたいです。そして、お互いに協力し合い、尊重することを忘れずに行動していきたいと思います。

私は、4月からの中学校生活で特に2つのことを楽しみにしています。1つ目は、上石神井中学校

の特色の I つであるリトルティーチャーです。小学生の時、リトルティーチャーで中学生の皆さんの立派な姿に憧れていました。私たちも先輩をお手本として、がんばります。

2つ目は、部活動に大きな期待があります。小学校の時は、月 I 回のクラブ活動でしたが、部活動は週に数回、好きなことややりたいことに熱中できるのが楽しみです。

しかし、期待と同時に様々な不安もあります。それは、小学校よりずっと難しくなる勉強です。上中見学会の時、いろいろな授業を見て回っていると、 先輩方が楽しそうに授業を受けているのを見ました。中学校では、日々の学習や部活動に一生懸命に取り組み、自分の可能性を広げ頑張っていきたいと思います。

中学校での 3 年間は、小学校の半分と短く、あっという間に過ぎてしまうかもしれません。その分思い出をいっぱい作って充実した学校生活にし、卒業するときに、とっても楽しい 3 年間だったと思えるように、1 日 1 日を大切に過ごしていきたいと思います。

最後になりましたが、本日お越しいただいたご 来賓の皆様、校長先生を始め、多くの先生方、3 年生、2年生の皆さん、まだまだ未熟な私たちです が、中学生としての3年間、精一杯努力していきま すので、どうぞよろしくお願いします。

本日は大変温かく迎えていただきありがとうございました。

歓迎の言葉

暖かな日差しが降り注ぐ季節となりました。今日、 上石神井中学校の門をくぐった新入生の皆さん、 ご入学おめでとうございます。私たち在校生は、皆 さんのご入学を心待ちにしていました。今日、この ような入学式を迎えることができ、とても嬉しく思い ます。 さて、皆さんはこれから始まる中学校生活に期待を持つ反面、不安も抱いていることでしょう。そんな皆さんが | 日も早く新しい学校生活に慣れるよう、私たちは協力していきたいと思います。

中学校の授業は小学校と違い、教科ごとに先生が変わり、内容も難しくなります。しかし、上石神井中学校の先生方は、分かるまで丁寧に教えてくださり、とても優しいので、心配は要りません。分からないことがあったら、いつでも先生に質問するようにしましょう。

次に、皆さんが楽しみにしている部活動についてです。上石神井中学校には、運動部、文化部合わせて 17 の部活動があります。どの部活動も、先輩、後輩が仲良く活動しています。そして技術面はもちろん、礼儀や言葉遣いなど、社会生活で大切なことが身に付くこと間違いなしです。新入生の皆さん、入りたい部活はありますか。体験入部などもありますので、積極的に参加してください。

また、上石神井中学校には6つの委員会があります。上級生と協力しあって、やりがいを感じられるのも、委員会活動の I つの魅力だといえます。

最後に、学校行事についてです。上石神井中学校では特に盛り上がる行事が 2 つあります。1 つは運動会です。クラスで団結し競い合う運動会は、毎年白熱します。2 つ目は文化発表会です。クラスで合唱の練習を積み重ね、本番、全力で歌い切ったときの達成感は、言い表せないほど素晴らしいものです。また、いくつかの部活動や、海外派遣に参加した生徒の発表なども行われます。その他に、夏休みに、1 年生は宿泊行事のイングリッシュキャンプがあり、校外学習もあります。楽しみにしていてください。

新入生の皆さん、これから卒業までの3年間は、 思っているよりとても短いものです。一日一日を大 切に、素敵な中学校生活を作り上げていってください。上石神井中学校での日々は、必ず皆さんを成 長させることでしょう。思い出を増やし、自分の可 能性を広げていきましょう。私たちも皆さんを全力 で応援していきます。

保護者会について

4月26日(金)に保護者会を行います。年度はじめの保護者会ですので、学校・学年・学級での今年度の取組等をお話しいたします。体育館で全体会、各教室で学年の全体会、学級懇談会と行います。 お忙しい中ではありますが、ご参加いただきますようお願いいたします。

体育館での全体会の部分のみ、後日、録画した動画を本校のホームページにアップいたします。また、当日配付いたします資料も、可能なものはホームページからダウンロードできるようにいたします。

個人情報の許諾について

個人情報の許諾について、別途お知らせを配付いたしました。それぞれの場合について許諾するかどうかお尋ねしています。全ての生徒について確認が必要ですので、ご回答をお願いいたします。

許諾によって、学校だよりやホームページ等では、名前が出ている生徒、出ていない生徒が混在することがあります。また、ホームページ上での学校記事の写真はダウンロードできない仕様になっていますが、学校だより等の PDF ファイルはダウンロード可能ですので、紙での配付時に人物の写真を掲載したものは、ホームページ上ではカットして掲載しています。

ペーパーレスへの取組

学校でのお知らせは、ペーパーレスへと徐々に移行していきます。お知らせは sigfy を通じての配信へと切り替えて参りますので、sigfy の登録にご協力ください。昨年度内にすでに登録されたご家庭は進級作業を行っておりますので、そのままで結構です。 I 学年および未登録の 2・3 学年の保護者の皆様には、登録いただきますようお願いいたします。登録の方法等はホームページでご案内しております。また、登録には個別の ID が必要となります。別途お知らせを配付いたしますので、ご確認ください。

練馬区緊急配信メール登録

練馬区教育委員会では、区立の小中学校、一貫教育校、幼稚園、学童クラブ、保育所でも、災害時や緊急時に、あらかじめ登録したメールアドレスに災害時、緊急時、防犯、行事に関する情報を配信しています。詳細を下記に記載しましたのでご一読ください。

- 1 登録方法は、本校ホームページをご覧ください。
- 2 パスワード: (紙面でお示ししています)

3 注意事項

このシステムは学校等の緊急情報を保護者の皆様にお伝えするものであり、区民を対象に防災、防犯、区政情報等を配信している「ねりま情報メール」とは異なります。ご注意ください。メール配信業務は外部委託されています。登録アドレスは配信業務以外で使用されることはありません。情報利用料は無料ですが、通信料は自己負担となります。

メールの配信が一定回数連続でできない場合は、 登録が解除されることがあります。

海外派遣生徒の紹介

コロナ禍で中断していましたが、昨年度から生徒海外派遣が再開されました。練馬区では姉妹都市であるオーストラリアのイプフウィッチ市に各区立中学校から男女 I 名ずつ派遣しています。対象は学年の別なく2年生・3年生から募集しています。

今回は2・3年生併せて14名の応募があり、応募してきた生徒全員に行ってもらいたいくらいに、よく勉強し心構えも立派で、選考する際に大変悩みました。作文・面接等を行い、総合的に判断して3年生の2名に決定しました。

上中の代表として、しっかりと務めてくれると思います。体験したことは10月の文化発表会で全校生徒に向けて報告する予定です。

うれしい話

入学式の翌日、3年生男子2名が校門に立ち、自主的に新入生の昇降口へ案内をしていました。校門から1年生の昇降口までは少し歩いて行くことになるので、年生が困らないようにという配慮でした。細かい配慮ができることが素晴らしいと思いました。